

# PLAISIRS

tourisme • flânerie • iconique • shopping • food • livres • jeux



Peu touristique, l'île de Céphalonie est l'endroit idéal pour profiter, au calme, de paysages sublimes. Ici, près de la ville d'Asos, une église orthodoxe grecque miniature s'habille d'un crépuscule doré.

# Douce Céphalonie

Épargnée par le tourisme de masse, la plus grande des îles Ioniennes, en Grèce, offre une multitude de plages à couper le souffle, un parc national dans les montagnes et des tavernes sympathiques.

PAR DOMINIQUE SAVIDAN.

**C**ontrairement à ses voisines, Corfou et Ithaque, la Céphalonie – la plus grande des îles Ioniennes, située à l'ouest de la Grèce – est assez peu connue, malgré ses 250 kilomètres de côtes bordées d'une mer d'un envoûtant dégradé de bleus aux faux airs caribéens. À la différence de ses consœurs des Cyclades, ici, pas de maisons blanches aux volets bleus mais de petites villas colorées, semblables à celles des îles vénitiennes. Pas de grands complexes hôteliers non plus, mais une myriade d'hébergements à taille humaine et pleins de charme, souvent tenus par des locaux. La Céphalonie est notamment appréciée pour la diversité de ses plages : sable blanc à Platis Gialos ou Petani, sable rouge à Xi Beach ou petits galets à Myros. Dans les terres, les forêts de pins du Parc national du mont Ainos, les collines verdoyantes et les vignobles réputés complètent ce décor de carte postale. Lors du terrible tremblement de terre de 1953, seuls deux villages – Asos et Fiskardo – ont été épargnés, le reste de l'île ayant dû être reconstruit au fil des années en respectant des normes antisismiques, pour ne pas faire revivre aux habitants le même traumatisme. Des Céphaloniens fiers de vivre sur ce territoire de 800 kilomètres carrés, aussi chaleureux qu'authentique, qui, contrairement à la quasi-totalité de la Grèce, n'a jamais été conquis par les Ottomans. Laissez-vous porter par la douceur de vivre de cette île, qui mérite qu'on s'y intéresse. ■



1

## S'émerveiller devant l'une des plus belles plages de Grèce

Les spots de baignade paradisiaques ne manquent pas sur l'île, mais celui de Myrtos vaut particulièrement le détour. Surplombé de falaises calcaires de 300 mètres de haut, formant une baie en arc de cercle, l'endroit est régulièrement cité parmi les plus belles plages du monde (photo 1). On se laisse subjuguer par une mer aux couleurs hypnotiques, qui vient lécher une étendue de galets blancs. Attention toutefois aux courants. Si un grand parking permet aux visiteurs d'y accéder facilement, sur place – et pour la première année –, on ne trouve plus de plagistes ni de point de restauration : pensez donc à mettre dans votre sac quelques litres d'eau pour éviter le coup de chaud, et une paire de sandales pour marcher sur les galets.

**Plage de Myrtos, route côtière entre Paliki et Asos.**

## Voguer sur un lac souterrain

La voûte de la grotte Melissani (photo 2) n'a pas résisté lors du séisme de 1953. Depuis, comme dans un gouffre, une large ouverture, haute de 36 mètres, laisse apparaître le ciel. La vue est particulièrement féérique vers midi, quand les rayons de soleil percent l'eau turquoise qui scintille dans la première grotte. Une seconde, accessible par un étroit passage, abrite des stalagmites vieux de vingt mille ans. Ce site naturel attire malheureusement un grand nombre de touristes et, en pleine saison, il faut souvent faire la queue pour descendre (7 euros l'entrée) et embarquer sur des petits bateaux semblables à des gondoles. Le tour du lac en dix minutes... qui passent bien trop vite.

[www.melissani-cave.com](http://www.melissani-cave.com)

## Prendre le frais à 1600 mètres d'altitude

La beauté de l'île doit beaucoup à son relief escarpé. Une zone géographique exceptionnelle labellisée Géoparc mondial par l'Unesco en 2016 (il en existe dix en Grèce), qui met en avant des sites naturels à préserver. Plus on se rapproche du sommet – facilement accessible par la route –, plus les températures s'adoucissent. Une fois en haut, le panorama est impressionnant. On y trouve de nombreuses plantes endémiques, tels les sapins noirs de Céphalonie (*Abies cephalonica*) pouvant atteindre 35 mètres de hauteur, mais aussi une variété de violette unique (*Viola heterophylla*), dont la cueillette est interdite. La faune n'est pas en reste, et l'on peut ainsi observer de nombreux oiseaux et des chevaux semi-sauvages s'ébrouant sur les pentes du mont Ainos. Une dizaine de sentiers balisés font par ailleurs le bonheur des randonneurs.

[aenosdarkskypark.gr/en](http://aenosdarkskypark.gr/en)



2

Sur la plus montagneuse des îles Ioniennes, des plages aux mille et une nuances de bleu offrent un décor édénique (1) et, entre ombre et lumière, les vestiges de la grotte Melissani dévoilent un spectacle saisissant (2).



## Revivre le passé dans une maison traditionnelle

Le tremblement de terre de 1953 fit de nombreuses victimes et emporta avec lui presque toutes les maisons mais aussi d'autres édifices. Nombreux sont les habitants à avoir perdu un proche ou à avoir dû s'exiler pour reconstruire leur vie. Un traumatisme indissociable de l'histoire de l'île. À la suite de cet épisode tragique, de nombreux objets (photos, poteries...) et meubles récupérés dans les décombres ont été soigneusement gardés. Une partie est à découvrir ici, à Karavomylos, dans la reconstitution d'une maison seigneuriale (3 euros l'entrée) typique du XIX<sup>e</sup> siècle, avec ses multiples petites pièces richement décorées. Lit préparé, table dressée, cadres aux murs... Comme si les lieux étaient habités. Une visite guidée, rythmée par les explications émouvantes du petit-fils des propriétaires de la maison d'origine.

[www.facebook.com/casamuseo.housemuseum](http://www.facebook.com/casamuseo.housemuseum)

## Dîner les pieds dans l'eau

Personnalité très connue en Grèce pour ses émissions de télévision et ses livres de cuisine, la cheffe Tassia a ouvert en 1972 un restaurant qui porte son nom, devenu une institution culinaire sur l'île, reconnaissable aux chaises bleues en paille qui parsèment sa terrasse, installée sur le port de Fiskardo. On déguste, en contemplant la vue sur l'île voisine d'Ithaque, toutes les spécialités du pays élaborées à partir de produits frais : salade grecque (concombre, tomates, olives et feta), tzatziki, purée d'aubergines, spaghettis aux langoustines, calamars frits et baklava, une pâtisserie au miel. Comptez 35 euros le repas avec un verre de vin.

[www.tassia.gr](http://www.tassia.gr)



## Dormir avec le bruit des vagues

À Platis Gialos, dans le sud-ouest de l'île, les chambres rénovées de l'hôtel familial White Rocks donnent sur une plage privée et sur une autre, publique. La décoration contemporaine est charmante et la terrasse (vue sur mer ou jardin) permet de se laisser bercer par le doux son des cigales. L'établissement, idéalement situé entre l'aéroport et la capitale de l'île, Argostoli, possède une piscine extérieure accessible à tous, un bar dans la pinède, un restaurant avec vue sur mer (photo 3) et des chambres avec piscine privée (photo 4). À partir de 234 euros la nuit, petit déjeuner compris.

[www.whiterocks.gr](http://www.whiterocks.gr)

L'hôtel White Rocks dispose d'un restaurant qui, le soir venu, offre un superbe coucher de soleil sur la mer Ionienne (3). Certaines chambres sont même dotées de piscines privées (4).

## CARNET PRATIQUE

**Y ALLER** À partir de 170 euros l'aller via Aegean Airlines, avec une escale à Athènes. Comptez sept heures de voyage ([Fr.aegeanair.com](http://Fr.aegeanair.com)).

**Sur place, pour visiter l'île, la location d'une voiture est nécessaire.**

**S'INFORMER** [www.visitgreece.gr](http://www.visitgreece.gr)

**QUAND Y ALLER ?** Septembre et octobre sont des mois parfaits. Les températures sont

clémentes (25 °C en moyenne en septembre, et 21 °C en octobre), la mer est encore chaude et les prix sont nettement plus bas. **À RAPPORTER** Une bouteille de vin local, à choisir parmi les blancs minéraux du cépage autochtone vostilidi, à goûter dans le vignoble familial Haritatos ([Haritatosvineyard.com](http://Haritatosvineyard.com)).